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香港文匯報訊（記者 馮雷 河南報道）第十三屆全國人

大三次會議首場「代表通道」採訪活動昨日在北京人民大

會堂舉行，來自河南團的全國人大代表、中國女排國家隊

隊長朱婷講述中國女排精神，「有時候明知得不到冠軍，

我們也會竭盡全力，不在乎勝負。這種信念一直都在，從

來沒有改變過。」

女排精神困難時更顯力量女排精神困難時更顯力量女排精神困難時更顯力量女排精神困難時更顯力量

■■ 女排姑娘互相鼓勵女排姑娘互相鼓勵，，
永不言敗永不言敗。。 資料圖片資料圖片

昨日上午9時，第十三屆全國
人大三次會議在北京開幕。

會議開始前，第十三屆全國人大三
次會議首場「代表通道」舉行。朱
婷說，中國女排去年以全勝的戰
績，蟬聯世界盃冠軍，全國人民都
感到很高興。「我們一路走來很不
容易，我們靠着團隊精神一路挺過
來。其實，我們也是輸過球的，
2018年的世錦賽，我們輸給意大
利。結束後郎導（主帥郎平）給我
們開了一個短會，姑娘們打起精
神，我們不能奏國歌，但是我們要
把國旗升起來。我們女排精神就是
要升國旗、奏國歌，哪怕第三名也
要去爭取。女排精神不是勝利的時

候才有。」
「這種信念一直支持着我們，從
來沒改變過，那就是『祖國至上，
團結協作，頑強拚搏，永不言
敗』，這是我們的女排精神，也是
我們的民族精神。」朱婷說，她們
在體育場上展現這種精神，各行各
業工作者在各自工作崗位上踐行這
種精神。

和抗疫英雄們共同努力
疫情期間，一位在武漢工作的前

線女護士，把朱婷的名字和肖像寫
在防護服上，把女排精神作為戰疫
動力。朱婷說：「我十分感動，也
很自豪。我只是做了本職工作，卻

能成為他們心中的一種力量。」
受新冠肺炎疫情影響，東京奧運

會延期。朱婷說，疫情期間，女排
隊員一直在封閉訓練。奧運會延期
對大家造成很多的困難和挑戰。郎
導鼓勵她們：「做好自己的本職工
作，和抗疫的英雄們一起在不同的

戰線共同努力！」
「過往在賽場上的經歷告訴我

們，最困難的時候，恰恰是最頑
強、最忘我、最團結的時候。」朱
婷表示，接下來，中國女排需要克
服更多困難，繼續在不同的戰線，
同心協力，一起努力！

深足下周收中超准入通知
香港文匯報訊（記者 陳曉莉）自天津天海解散之後，有關深圳

佳兆業足球隊遞補參加中超的消息便不絕於耳。根據《東方體育日
報》的消息，如無意外，深圳佳兆業最快將在下周收到中國足協的
中超准入資格通知。足協在上周舉辦了三級職業聯賽俱樂部總經理
聯席會議，會後，深足已第一時間把相關材料上報給足協准入審核
部門。據悉，足協已經完成審查，認定其符合准入標準。

CBA第三次遞交重啟申請
香港文匯報訊（記者 陳曉莉）據《羊城晚報》消息，在前兩次重

啟申請均未獲通過後，CBA（中國男籃職業聯賽）公司近日已向國
家體育總局遞交了第三次重啟申請。相比前兩次的報告，第三次申
請的方案更加細化，如果該申請能夠順利獲得批准，6月中旬重啟
CBA將成為現實。從目前透露出的重啟的相關方案來看，CBA賽程
將更加緊湊，考慮的問題也更全面。其中最引人注目的是，季後賽
時間大幅縮減，四強前的單敗淘汰制將大大增加奪冠的偶然性。

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）第十三屆全國人大三次會議昨日於北京開
幕。本次會議，有兩名女排國手特別引人注目，一是中國女排隊長朱婷，另
一個是主力副攻張常寧。
來自河南團的全國人大代表朱婷前兩年因比賽一直沒有時間參會。她在接

受內地傳媒訪問時表示，今年參會將抱着學習的態度，希望能學到更多的知
識。談到自己的議案，她的建議是推進教育體育關口前移，讓教育體育從學
前兒童抓起。
「因為這幾年我在國外聯賽効力，所以能看到很多不一樣的地方。在我公
寓的小公園裡，很多兩三歲的孩子已經開
始自己玩耍。能感受到，國外的家長是想
讓孩子更快速地接受體育或運動的概
念。」朱婷介紹，「提早啟動專業的體育
教育，對孩子的身體發育、協調能力、智
力發育來說，都有很大的幫助和提高。」

張常寧連續三年與會
而江蘇代表團的張常寧今年則是連續第三

年參會。她於早前接受採訪時表示，「2018
年第一次參會，接觸到的是完全陌生的領域，
感覺很多提案、議案所涉內容離自己很遠，
會有一些聽不懂。2019年就順暢多了，也
有了更多自己的想法。」

香港文匯報訊（記者
黎永淦）中銀人壽全力支
持的「2019/20球季：中
銀人壽香港超級聯賽每月
最有價值球員」，3月份
得獎者為東方龍獅射手辛
祖。
辛祖上半季効力和富大

埔，共取得 8個入球，
2020年轉投東方後入球
率更有提升，上陣4仗已
轟入5球。3月在將軍澳運動場閉門進行
的足總盃，東方龍獅在初賽、8強及4強
賽都順利獲勝，辛祖3仗都正選披甲，並
4度為球隊建功，是球隊晉身決賽的主要
功臣之一。在3月港超最有價值球員選戰
中，辛祖以約3成票數當選MVP。
辛祖坦言這次得獎感受特別奇妙：

「加盟東方龍獅只3個月便獲得獎項，感
覺真是奇妙，對自己絕對是一個肯定，當
然非常開心！」除了多謝隊友、教練李志
堅及老闆的信任及支持之外，他也特別感
謝愛妻，指全靠她在球場外支持，自己才
可放心爭取更好成績。

受到2019冠狀病毒影響，港超比賽已
悉數暫停，辛袓透露每日會在家中訓練，
希望保持良好狀態，準備迎接球季重開：
「雖然球季暫停了一段時間，不過我早前
已經添置了健身器材，讓我每日都保持一
定運動量，令我在球季重開時，能夠以理
想狀態協助球隊爭取最佳成績。」
8月港超重開之後，球隊陣容也會出現

變動，據悉曾錦濤、謝朗軒、劉學銘、姚
浩明、陳浩瑋及胡晉銘等都有機會離隊，
當中有人是約滿離開、有人協議提前解
約、也有人會被外借，當中胡晉銘將會以
借將身份，回到香港飛馬。

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）為期3天
的2020年中國跳水冠軍達標賽第3站賽事，日
前在國家體育總局訓練局跳水館開賽。首個比賽
日按計劃進行男子、女子雙人10米台和3米板決
賽，共有5對組合參加比賽，其中男子雙人10米台
未有組合參賽。最終只有施廷懋/王涵一對組合在
女子雙人3米板比賽中達標。
賽後國家跳水隊領隊周繼紅在接受新浪體育訪問時點評道：「雖然

只有女板雙人達標，但是從其他雙人項目的整體水平來看，我還是比
較滿意的。相較於上個月整體訓練情況和比賽水平還是有所提高。」
其中在男子雙人3米板的一對「新老組合」，世錦賽冠軍謝思埸搭
檔19歲小將王宗源，後者的表現可圈可點。周繼紅說：「雖然王宗
源是2001年出生的小將，但他具備一定的實力，19歲的運動員能夠
跳到這種水平不多見，有潛力。」
周繼紅透露，隊伍接下來將有個短暫的調整，「考慮到從冬訓到現

在練了差不多7個月，一直沒有調整。下一階段我們會有一個轉換訓
練，進行短暫的調整。從訓練上來講，主要是以加強體能和能力儲備
為主。」

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）正在上海集訓的中國男足，前晚
以4：1大勝有侯克、奧斯卡等強援坐鎮的上海上港，收穫本期集
訓首場熱身賽的勝利。不過可惜的是，首發出場的入籍球員洛國富
因傷退下火線。
當晚，洛國富獲得首發上陣，與另一「歸化兵」艾克森及華人球
員韋世豪組成前線三叉㦸。開賽後，洛國富全力以赴，但可惜開場
僅29分鐘便受傷退下火線。據《北京晚報》消息，洛國富立刻被
送往醫院接受檢查，結果顯示大腿肌肉後側拉傷，起碼需要兩周時
間康復。這樣一來，26日國足對上海申花的比賽，他將肯定無法上
陣。有廣東傳媒報道，廣州恒大已和國足教練組進行了溝通，洛國
富很可能會退出國足的集訓，返回俱樂部養傷。

■■ 洛國富需至少洛國富需至少
兩周時間才能康兩周時間才能康
復復。。 資料圖片資料圖片

■■ 辛祖特別感謝愛妻辛祖特別感謝愛妻（（左左））在球場外的全力在球場外的全力
支持支持。。

■■朱婷表示朱婷表示，，女排精神不是勝利時才有女排精神不是勝利時才有，，困難時更顯力量困難時更顯力量。。 資料圖片資料圖片

■■ 朱婷朱婷（（中中））出席出席「「代表代表
通道通道」」採訪活動採訪活動。。 中新社中新社

■■張常寧出席人大會議張常寧出席人大會議。。微博圖片微博圖片

■■ 1919歲的王宗源表現歲的王宗源表現
可圈可點可圈可點。。 資料圖片資料圖片
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■■辛祖辛祖（（中中））在足總盃為東方三度披甲在足總盃為東方三度披甲，，四度建功四度建功。。
資料圖片資料圖片

河南團朱婷走上「代表通道」


